

MÚSICA DE LA REGIÓN CARIBE COLOMBIANA

La región Caribe Colombiana, está conformada por todos los departamentos que son bañados por el mar Atlántico, desde la guajira hasta El golfo de Uraba en la frontera con Panamá.

La música folklórica de esta región, es muy variada en cuanto a ritmos, instrumentos musicales y compositores.

Existen diversos conjuntos de instrumentos o ensambles, que caracterizan la cultura musical del Caribe colombiano estos son:

Conjunto de Tambores, conjunto de Gaitas, papayera, conjunto vallenato, conjunto de cañamilleros y orquesta tropical.

Conjunto de tambores.

Está conformado por los cununos (Macho y Hembra), maraca gigante o maracón, tambora y la cantora o voz principal.

Conjunto de Gaitas.

Este conjunto lo conforman los mismos instrumentos del conjunto de tambores, pero con la adición de las gaitas colombianas (Macho y Hembra).

La gaita hembra, es la encargada de realizar las melodías e improvisaciones, mientras que la gaita macho, realiza un acompañamiento con melodías simples y repetitivas, también se diferencian en que la hembra tiene más orificios que la macho.

"Los Gaiteros de San Jacinto", es una de las agrupaciones más reconocidas de este tipo de conjunto.

La Papayera

Es un conjunto conformado por instrumentos de viento convencionales o de origen Europeo, son muy populares en las poblaciones de esta región, pero también se encuentran en casi todos los departamentos del país.

Está conformada por trompetas, clarinetes, saxofón, trombón, tuba, con el acompañamiento en la percusión, del redoblante, el bombo de banda de guerra y los platillos.

Conjunto Vallenato

En su esquema clásico o básico, lo conforman el acordeón, la guacharaca y la caja vallenata.

Es uno de los conjuntos más típicos de la costa atlántica Colombiana. Gracias a la gran difusión que ha tenido el

vallenato a nivel comercial, este conjunto ha crecido en instrumentos pues se le adicionaron el bajo eléctrico, la guitarra y en formas más modernas, la batería las congas y sonidos sintetizados.

Conjunto de Cañamilleros

Está Conformado por una sección de tambores y cununos, y la flauta de millo (Instrumento autóctono del Caribe Colombiano).

Orquesta Tropical

Gracias a grandes maestros como Lucho Bermúdez, se logró consolidar, la orquesta tropical conformada por una sección de vientos (Clarinete, trompeta, saxofón y trombón), una sección armónica (Bajo y Piano), y una sección de percusión (congas, güiro o guacharaca y timbaleta).